

## Dans une récente interview, Jane Goodall avait souhaité envoyer Netanyahu dans l'espace – sans retour possible

La célèbre primatologue britannique, qui s'est éteinte le 1er octobre à 91 ans, avait appelé l'an dernier à la fin du "génocide en cours à Gaza"

Par **GRACE GILSON**

9 octobre 2025, 09:32



L'éthologue et primatologue Jane Goodall. (Capture d'écran : YouTube)

Dans le cadre de l'une de ses dernières interviews, la célèbre primatologue britannique Jane Goodall avait déclaré qu'elle souhaitait envoyer le Premier ministre israélien Benjamin Netanyahu, ainsi que plusieurs autres leaders mondiaux qu'elle n'appréciait guère, dans un voyage vers l'espace sans billet retour.

« Il y a des gens que je n'aime pas. Et j'aimerais les faire monter dans l'un des vaisseaux spatiaux d'Elon Musk et les envoyer, tous autant qu'ils sont, sur la planète qu'il est si sûr de découvrir », avait confié Goodall dans l'émission « Famous Last Words: Dr. Jane Goodall » diffusée sur Netflix, qui avait été réalisée cette année et qui a été présentée pour la première fois au public après son décès, la semaine dernière, à l'âge de 91 ans.

Quand Brad Falchuk, l'animateur de l'émission (et époux de Gwyneth Paltrow), lui avait demandé qui elle aimeraient envoyer dans l'espace, Jane Goodall n'avait pas mâché ses mots :

Au-delà de ses travaux innovants sur les chimpanzés, Goodall s'était également imposée comme l'une des figures de proue du mouvement de protection des animaux. Et dans les dernières années de sa vie, elle s'était également consacrée à la défense des droits humains, notamment à Gaza.

Dans un communiqué qui avait été diffusé lors de la Journée internationale de la paix en 2024, Goodall avait appelé à la fin du « conflit persistant entre Israël et la Palestine, conflit qui a entraîné le génocide en cours à Gaza. »

« Prions pour la fin de ce conflit, prions en particulier pour la fin du génocide du peuple de Gaza », avait écrit Goodall. « Et prions pour ceux qui risquent leur vie pour aider les blessés, pour nourrir les affamés et pour soigner les animaux qui souffrent à cause de la violence humaine, de la cruauté et de la guerre ».

Au mois d'avril, Goodall avait également profité du discours qu'elle avait prononcé lors du festival scientifique Starmus à La Palma, en Espagne, pour placer Gaza sur la liste des événements qui la bouleversaient.

« Le génocide à Gaza m'empêche de dormir la nuit », avait dit Goodall dans son allocution, selon la station de radio espagnole SER. « La terrible guerre en Ukraine... Il y a des conflits partout dans le monde. Au Soudan, il y a une véritable crise humanitaire, et je pense que la seule raison pour laquelle j'ai de l'espoir, c'est parce que j'ai vécu la Seconde Guerre mondiale ».

À la fin de son interview sur Netflix, Jane Goodall s'adresse directement à la caméra et elle appelle son public à ne pas perdre espoir.

« N'abandonnez pas. Vous avez un avenir. Faites de votre mieux tant que vous êtes encore sur cette magnifique planète Terre que je contemple depuis l'endroit où je me trouve actuellement », dit-elle.